



► Gonzalo Winter (abanderado del FA); exalcalde PC Daniel Jadue; la candidata PC, Jeannette Jara; y la abanderada del Socialismo Democrático, Carolina Tohá.

Socialismo Democrático y FA sacan “carta Jadue” para apuntalar a Jara en la recta final de la campaña

Quedan cuatro días de campaña en el oficialismo y los candidatos se centrarán en reforzar su despliegue en las zonas que han identificado como claves para ganar la elección, principalmente Valparaíso y la RM. Esto, mientras los adherentes de Tohá y Winter mantienen la arremetida en contra de la carta del PC, esta vez por los dichos del exalcalde de Recoleta.

David Tralma

Hasta este sábado Daniel Jadue no se había inmiscuido públicamente en la recta final de la discusión presidencial del oficialismo. Su polémica figura había logrado ser contenida por la candidatura del Partido Comunista, representada por Jeannette Jara, quien rechazó de forma categórica la inclusión del exalcalde de Recoleta a su comando luego de que el lunes recibiera una rebaja de sus medidas cautelares -en el marco del caso Farmacias Populares- y quedara habilitado para desplazarse por las calles.

Sin embargo, este sábado, desde San Felipe, Jadue, un constante crítico del gobierno del Presidente Gabriel Boric, abordó el tono que ha enfrentado el PC durante la contienda electoral que se cerrará en las urnas este domingo 29 de junio, donde Jara se enfrentará a Carolina Tohá (PPD), Gonzalo Winter (FA) y Jaime Mulet (FRVS).

“Cuando vemos a nuestros socios, uno piensa que con esos socios, para qué necesitamos derecha en este país”, indicó Jadue en una de las actividades con las que el PC ha celebrado su nuevo aniversario. Así, el candidato a diputado por el distrito 9 removió las aguas de la disputa electoral y generó un espacio para que los contendores de Jara volvieran a cuestionar la candidatura de la exministra del Trabajo.

“Evidentemente son gestos bien inamistosos los de Jadue, esto de que ‘con estos socios para qué quiero derecha’. Cuidado con eso. La reflexión que le sugerimos al votante, apunta a quién conviene más o con quién enfrentamos mejor a las derechas”, dijo el timonel del PPD, Jaime Quintana, este domingo en Estado Nacional.

Un día antes, la propia Tohá había retrucado los dichos del exalcalde de Recoleta, al plantear que “si nos lleváramos por los dichos de Daniel Jadue no hubiéramos avanzado nunca nada”.

Desde el Socialismo Democrático y la candidatura de Tohá han sido enfáticos estos días en apuntar contra Jara, al punto de que la exministra del Interior llegó a plantear esta semana que “no soy partidaria de que el PC gobierne el país”.

Su comentario recrudenció el tono de la campaña que en La Moneda han buscado cuidar, encendió las alertas del Partido Socialista e incluso levantó una serie de críticas contra la otrora alcaldesa de Santiago, a quien se tildó de “anticomunista”.

Al mismo tiempo, desde el Frente Amplio también se tomaron de los dichos de Jadue para cargar contra la candidatura de Jara. “Es una declaración que no contribuye a la unidad. Esperaría saber si es la postura del PC o no. Es parte de la interpelación que hago, en el fondo, si vamos a estar con la postura de Daniel o de Jeannette”, expresó la presidenta del FA, Constanza Martínez.

Con esto, la exdelegada presidencial de la RM reforzó el cambio de estrategia del

comando de Winter, donde, tras semanas apuntalando a Tohá, decidieron reajustar el blanco de sus críticas, concentrarse en Jara e intentar dar cuenta de las distintas vertientes que existen dentro del PC.

El viernes, Winter también se expresó en esa línea, al sacar a colación las distintas posturas que existen dentro del PC en relación a temas como, por ejemplo, la dictadura de Nicolás Maduro en Venezuela.

“El partido de Jeannette Jara tiene una posición que es ambigua en este tema, que yo sinceramente no entiendo bien. En mi opinión no va a poder conducir al progreso en este período un partido que sea ambiguo en un tema tan delicado y concreto”, dijo el diputado y candidato del FA.

A sabiendas de la buena posición en la que hoy está la candidatura de Jara, en el PC han buscado evitar polémicas y enfrentamientos con el resto de candidatos, idea

SIGUE ►►



► Constanza Martínez, presidenta del FA.

que han reforzado con minutas comunicacionales desde el comando apuntando a no entrar en el "barro".

La misma Jara ha buscado desdramatizar la polémica y durante el fin de semana no se refirió al dardo de Jadue al comparar a la derecha con los "aliados". Sí fue consultada sobre el comentario que hizo el exalcalde respecto de que ella era la mejor opción presidencial del sector, ante lo que respondió que "agradezco la valoración de Daniel".

Dentro del comando del PC insistirán estos cuatro días que quedan de campaña en no meterse en peleas con los otros candidatos. Eso sí, son conscientes de que otro de los temas que las otras candidaturas buscarán enrostrarle a Jara es por los aspectos económicos de su programa gubernamental, algo que ya han mencionado tanto Winter como Tohá, y que estará presente en el último debate que, hasta el cierre de esta edición, iban a protagonizar

los cuatro abanderados presidenciales antes de la elección de este domingo.

Comandos alistan cierres

Desde este lunes quedan solo cuatro jornadas para hacer campaña. Cada candidatura gastará sus últimas balas en las zonas que han definido como prioritarias para ganar la primaria. Así, por ejemplo, Jara se desplegará, principalmente, en las regiones Metropolitana y de Valparaíso. En esta última, sin ir más lejos, esperan contar con el respaldo del gobernador de la zona, el independiente Rodrigo Mundaca.

Jara se reunió con él durante la semana pasada y, en la cita, se habrían acercado las posiciones con el independiente que fue electo -en dos ocasiones- con el respaldo del Frente Amplio.

Los equipos de campaña de Jara aún están alistando los detalles para el cierre de campaña de la abanderada PC y una de las actividades que se realizarán durante

la jornada será la entrega de una ofrenda floral ante la estatua del expresidente Salvador Allende, en memoria de su natalicio.

La candidata Carolina Tohá, por otro lado, visitará este lunes la región de Los Ríos, zona donde no había estado durante su cruzada electoral. En particular, la exministra recorrerá Valdivia. El martes, en tanto, llegará hasta el Biobío, donde, entre otras comunas, espera visitar la comuna de Talcahuano.

El miércoles Tohá estará en Santiago, para sostener un nuevo debate con la abanderada presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei, que será organizado por el Centro de Estudios Públicos.

Para el jueves, la exjefa del gabinete del gobierno recorrerá la zona costera de la Región de Valparaíso, para luego trasladarse a Santiago, donde espera encabezar un masivo acto de cierre de campaña. El lugar, hasta el cierre de esta edición, aún estaba en definición.

Gonzalo Winter también visitará Valparaíso esta semana. En particular este lunes, jornada en la que, durante la tarde, liderará actividades con las alcaldesas Macarena Ripamonti (Viña del Mar) y Camila Nieto (Valparaíso).

El resto de la semana, por otro lado, se dedicará a recorrer junto a la militancia y adherentes las distintas zonas clave de la RM, como Maipú, Estación Central y Peñalolén. El miércoles tendrá un "cuecazo" en una plaza de la capital que está en definición, y el jueves tendrá un masivo cierre de campaña con todos los comandos de región. El destino para este hito se está evaluando y el principal factor es su accesibilidad, por lo que la sede del FA en calle Esmeralda -donde se lanzó la cruzada electoral- corre con ventaja.

El candidato Jaime Mulet, por otro lado, tendrá su acto de cierre de campaña el miércoles en Copiapó, Región de Atacama, zona en la que, en caso de perder la primaria, podría proyectar una carrera senatorial este año. El jueves, el ahora diputado evitará, hasta ahora, grandes escenarios y encabezará una cena en agradecimiento a sus colaboradores más cercanos de su aventura presidencial.

Todo, en medio de dos grandes temores frente a la definición de primarias que está a la vuelta de la esquina: que asista una escasa cantidad de votantes y que se repita un símil del fantasma de 2021, cuando gente de derecha habría ido a votar por Gabriel Boric para que no ganara Daniel Jadue. Ahora, hay quienes temen -entre ellos Pablo Longueira, en una columna en El Mercurio- que electores de derecha vayan a sufragar por Jara, porque sería más fácil ganarle en segunda vuelta y porque incluso podrían pasar dos abanderados de derecha a la segunda vuelta, hecho que consideró una irresponsabilidad. ●